

学校目標  
自主感性共生

杉並区立東原中学校  
令和6年度 12月号

HIGASHIHARA  
JUNIOR HIGH SCHOOL  
Lがしはら

12月

## 「ナンバーワンよりオンリーワン」

校長 岩本 眞由美

令和6年も師走となり2学期も残すところあとわずかとなりました。この2学期は、合唱祭、各学年行事等、日々の学習活動や部活動で各学年・学級がお互いに認め合い、高め合い、支え合いながらより良い東原中を創り出していくとともに、一人ひとりが大きく成長することができました。

さて、1948年12月10日に国際連合総会において、世界人権宣言が発表され、それを受け、12月10日を「人権デー」と定めるとともに、12月4日から10日までを人権週間と設定されています。「人権」とは、一人ひとりが生まれた時からもっている「自分らしく生きる」権利のことで、すべての人が思い合う心によって守らなければならないものです。この一週間は、自分も友達も一人ひとり違うことを知り、それぞれの違いを大切にすることを考える貴重な週間です。

みんながみんな違うように、全部が同じ人なんて誰もいません。「人権」は難しいものではなく、誰でも、心で理解して感じることができます。一人ひとりの違いを認めたり、自分や相手の良いところを見つけたりして、それぞれが大切な存在であることを振り返って考えてみてください。

しかしながら、今なお、いじめやインターネット上の人権侵害、感染症や障害等を理由とする偏見や差別など様々な人権問題がおこっています。また、皆さんの日々の生活において、無意識に「偏見」でものを見ていることも少なくありません。(ここに書くことにも、はばかれますが。)  
「女のくせに」「外国人だから」とひとくくりにした考え方は、差別や偏見につながります。最近では、「いじめ」や「SNSによる誹謗中傷」などに代表される、自分勝手な考えや行動、思い込みで周りの人に偏見をもったり、差別をしたりする言動が問題になっています。

そこで、いじめや差別を見逃さないようにするために、本校生徒会では伝統である挨拶運動を活発にし、気持ちの良い挨拶が学校生活の様々な場面で交わされることにより、学年・学級関係なく仲間とつながり、信頼し合える関係づくりを築こうとしています。全ての生徒が一人ひとりの生徒が相手の気持ちを考えて行動し、より良い学校生活が送れるようにしていきます。

いじめや差別をなくすためには、一人ひとりが「決して見逃さない、許さない」という意識をもち、力を合わせていくことが大切です。学校においても、人権尊重の教育を推進し、一人ひとりが「ナンバーワンよりもオンリーワンになる」ことができるように教育活動全体を通して、指導・支援に生活できる学校づくりに努めてまいります。ご家庭でもこの人権週間を機会に人権の大切さについて、お子様と一緒に考えていただければと思います。

保護者の皆様、地域の皆様、今年も残りわずかとなりましたが、教育活動にご理解とご協力、誠にありがとうございました。来年も引き続きよろしくお願いたします。

お詫び 11月号に誤字がありました。大変申し訳ございませんでした。

順婦満帆→順風満帆

クロロフィルム→クロロフィル

### 人権週間

12月4日～10日 12月10日は人権デーです。



身近な人権問題を知るためのショートストーリーはこちら  
※情報は、人権侵害による被害を受けた方を救済するための活動を行っています。  
みんなの人権110番  
0570-003-110  
LINEじんけん相談 @linejinkensoudan  
https://www.jinken.go.jp/

財団法人人権擁護局・全国人権擁護協議会

## 教育活動の紹介

### 【震災救援所訓練（1年） 11月22日（金）】

1年生は①救命救急訓練（AED等）②起震車・煙体験訓練③初期消火訓練を行いました。「震災救援所訓練」の目的は、震災がどのようなものなのか体験し、震災時に中学生としてどのような対応ができるか様々な体験を通して確認していくものです。大きな揺れが来た時、自分の体はどのくらい揺れて体の自由がなくなるのか、火事が起こった時の初期消火や煙が充満した時の行動の仕方、人が倒れていた時の対応仕方などを体験し、震災の恐ろしさとともにいざという時に対応ができる心構えができました。



### 【校外学習（2年） 11月26日（火）】

天候や交通状況に恵まれた中、鎌倉エリアを中心に校外学習を行いました。昨年度の浅草、上野、両国の都内めぐりにつづき、今年度も生徒自らで各名所を調べ、班行動計画を立てることはもちろんのこと、さらに今年度は各班で鎌倉の歴史や文学など学習のコンセプトを決めて班行動を行うことで、より鎌倉のことや協働作業の大変さややりがい、学習の深め方を学ぶ機会となりました。

紙の地図を使うことで道に迷う生徒や、切符の購入や入場の方法で戸惑う生徒、外国人観光客に積極的に話しかけ写真を撮ってあげる生徒がいたりなど、学校という日常から離れた場所で、たくさんのことを経験することができました。



来年の修学旅行でもより多くのことを学べることを期待しています。

### 【学校給食運営協議会 11月28日（木）】

P.T.A.の方々と一緒に給食を食べ、東原中学校の給食について栄養士が説明し、よりよい給食を目指して活発に意見交換をしました。今後も、安心安全で美味しい給食を提供できるよう努めてまいります。



### 【12・1月の主な予定】

5日（木）…面談週間 ～11日	25日（水）…2学期終業式
8日（日）…区駅伝大会	26日（木）…冬季休業日 ～1月3日
12日（木）…避難訓練	1月8日（水）…3学期始業式
13日（金）…移動教室説明会（2年）	9日（木）…避難訓練
15日（日）…スピーキングテスト予備日	10日（金）…ふれあい週間 ～17日
16日（月）…生徒朝会 月⑥	11日（土）…土曜授業
18日（水）…専門委員会・学校委員会	セーフティ教室（3年）
19日（金）…道徳授業地区公開講座	16日（木）…自転車安全利用講習会

※今月の主な予定は発行時点のものです。予定の変更などは、teturu 等でお伝えします。また、teturuにて教育委員会より「教育調査」のお願いが送られています。

杉並区立東原中学校 学校だより「ひがしはら」  
Tel : 03-3390-0148 Fax : 03-3390-3588 【留守番電話対応 18:30～7:30】